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Às dezesseis horas do dia dezesseis de fevereiro de dois mil e vinte e três, por meio remoto através 1 

da plataforma Google Meet, foi realizada a Reunião Ordinária do Departamento de Contabilidade de 2 

Macaé (MCT) com a presença dos seguintes professores: João Antônio Salvador de Souza, Chefe do 3 

Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT e Presidente da Reunião, Gabriel Augusto de Sousa, 4 

Jonathas Coelho Queiroz da Silva, Erica Jann Velozo, Márcio Marvila Pimenta, Monique dos Santos 5 

Barreto, Tatiana Acar, a representante do Diretório de Contábeis Luana Rosa Martins e a professora 6 

Vanuza Silva Figueiredo, como convidada, para deliberarem sobre: 1 - Aprovação da Ata 14.2022 7 

de doze de dezembro de dois mil e vinte e dois; 2 - Apresentação da professora Tatiana Acar; 3 8 

- Apreciação e deliberação do projeto de extensão intitulado "Educação financeira e 9 

sustentabilidade 2023" a pedido da professora Vanuza da Silva Figueiredo; 4 - Apreciação e 10 

deliberação do projeto de extensão intitulado "Programa de extensão educação e inclusão" a 11 

pedido do professor Mauro Silva Florentino; 5 - Informe sobre a criação das disciplinas e 12 

criação de plano de aulas; 6 - Indicação de docente para substituir o atual coordenador de 13 

monitoria (professor Gabriel Augusto de Sousa); 7 - Indicação de docente para coordenação do 14 

Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal-NAF, a pedido do professor Dário Bezerra de Andrade; 8 - 15 

Informes sobre a contratação de professor substituto para vaga do professor Dário Bezerra de 16 

Andrade; 9 - Assuntos gerais. O presidente da reunião cumprimentou os presentes e desejou um 17 

ótimo ano letivo a todos, em seguida leu a pauta da reunião passando, logo após, para o primeiro 18 

ponto da pauta: 1 - Aprovação da Ata 14.2022 de doze de dezembro de dois mil e vinte e dois: o 19 

professor João Antônio informou que no dia dez de fevereiro de dois mil e vinte e três foi 20 

encaminhado, por e-mail, a versão da Ata 14.2022, referente a Reunião realizada em doze de 21 

dezembro de dois mil e vinte e dois, para leitura prévia. O professor João Antônio perguntou aos 22 

presentes se teriam alguma sugestão de modificação. Não havendo manifestação dos presentes, 23 

colocou em votação a ata 14 do mês de dezembro. A Plenária então APROVOU a Ata da Reunião 24 

Ordinária do Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT de doze de dezembro de dois mil e 25 

vinte e dois. O professor João Antônio informou que a mesma seguirá para arquivo e será 26 

disponibilizada no portal de atas da UFF. 2 - Apresentação da professora Tatiana Acar: o professor 27 

João Antônio informou que no dia vinte e nove de dezembro de dois mil e vinte e dois foi publicada 28 

no Boletim de Serviço da Universidade Federal Fluminense de número duzentos e quarenta e quatro, 29 

seção IV, página cento e sete, a portaria nº 2.221 que removeu, a pedido, a professora Tatiana Acar, 30 

matrícula SIAPE nº 1332374, do Departamento de Ciências Econômicas de Campos, para o 31 

Departamento de Contabilidade de Macaé, tendo como contrapartida a vaga nº 852655. Informou 32 

ainda que a professora está cadastrada no SouGov como parte da equipe e acrescentou que com isso 33 

o processo de remoção foi concluído. Sendo assim, a professora, agora, faz parte do corpo docente 34 

do Departamento de Contabilidade de Macaé- MCT. O professor João Antônio deu as boas-vindas a 35 

professora e passou a palavra a mesma. A professora Tatiana cumprimentou a todos e se colocou à 36 

disposição para colaborar com o curso de Ciências Contábeis de Macaé e que espera, assim que as 37 

aulas começarem, conhecer a todos pessoalmente. A plenária se manifestou dando boas-vindas a 38 

professora. 3 - Apreciação e deliberação do projeto de extensão intitulado "Educação financeira 39 

e sustentabilidade 2023" a pedido da professora Vanuza da Silva Figueiredo: o presidente da 40 



Reunião passou a palavra para a professora Vanuza, proponente do projeto. A professora Vanuza 41 

informou que o projeto Educação Financeira existia antes de ela sair de licença para o Doutorado e 42 

que com o seu retorno, e com a colaboração de seus orientandos, o projeto passou por uma 43 

atualização. A professora Vanuza informou que em seu Doutorado ela desenvolveu a parte de 44 

sustentabilidade no setor público e procurou trazer, ao seu projeto, esta parte, no intuito de poder 45 

orientar a sociedade.  Esse projeto visa também colaborar com seus orientandos que desenvolvem 46 

pesquisa de educação financeira. Assim, através dos cursos que serão aplicados, os orientandos 47 

poderão ter acesso ao público alvo para o desenvolvimento de pesquisas além de contribuir para a 48 

carga horária e capacitação pessoal dos mesmos. Após as considerações, o professor João Antônio 49 

colocou em votação a aprovação do projeto de extensão. A Plenária Departamental então APROVOU 50 

o projeto "Educação financeira e sustentabilidade 2023" da professora Vanuza da Silva Figueiredo. 4 51 

- Apreciação e deliberação do projeto de extensão intitulado "Programa de extensão educação 52 

e inclusão" a pedido do professor Mauro Silva Florentino: o professor João Antônio informou 53 

que este projeto já foi aprovado em Plenária anteriormente e teve início em primeiro de abril de dois 54 

mil e vinte e um com previsão de término em primeiro de abril de dois mil e vinte e três. Sendo assim 55 

esta seria uma aprovação da continuidade do projeto para registro nos sistemas acadêmicos da 56 

Universidade Federal Fluminense. O professor João Antônio colocou em votação a aprovação da 57 

continuidade do projeto de extensão para o ano de 2023. A Plenária Departamental então APROVOU 58 

a continuidade do projeto de extensão, para o ano de 2023, intitulado “Programa de extensão educação 59 

e inclusão" do professor Mauro Silva Florentino. 5 - Informe sobre a criação das disciplinas e 60 

criação de plano de aulas: o professor João Antônio comunicou que as turmas das disciplinas 61 

vinculadas ao Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT para o primeiro semestre de dois mil 62 

e vinte e três já foram criadas. Sendo assim, os professores podem acessá-las pelo quadro de horários. 63 

O professor João Antônio ressaltou que o Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT está em 64 

contato com o Departamento de Administração para que o mesmo crie as turmas das disciplinas 65 

lecionadas pelos professores do Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT e que qualquer 66 

novidade será repassada aos professores. A professora Erica informou que as turmas das disciplinas 67 

de Orientação I e II e a de Trabalho de Conclusão de Curso serão criadas no período de reajuste do 68 

Quadro de Horários. Continuou informando que a turma da disciplina Metodologia da Pesquisa 69 

Científica em Contabilidade foi aberta somente com uma vaga a pedido da mesma, pois os alunos 70 

inscritos nessa disciplina também precisam de orientador. A professora Erica fará as inscrições dos 71 

alunos que apresentarem a ficha de Orientação no período de ajuste do Quadro de Horários. A 72 

professora Erica solicitou aos professores que, assim que receberem as fichas dos alunos, as assinem 73 

para que ela possa efetuar as inscrições e solicitou ainda que os professores enviem um e-mail à 74 

Coordenação corroborando a inscrição do aluno. O professor João Antônio solicitou que a partir deste 75 

semestre os professores insiram seus Planos de Aulas diretamente no sistema Quadro de Horários. 76 

Em seguida o professor João Antônio fez uma demonstração de como preencher o Plano de Aulas no 77 

sistema Quadro de Horários. 6 - Indicação de docente para substituir o atual coordenador de 78 

monitoria (professor Gabriel Augusto de Sousa): o professor João Antônio comunicou que o 79 

professor Gabriel, atual coordenador de monitoria, solicitou seu desligamento da função. Em seguida, 80 

agradeceu ao professor Gabriel pelo tempo como coordenador e passou a palavra para que o mesmo 81 

se manifestasse. O professor Gabriel explicou que há algum tempo é Coordenador de Monitoria e que 82 

solicitou seu desligamento da coordenação para que algum colega possa adquirir essa experiência. O 83 

professor Gabriel informou ainda que gostaria de diminuir seu tempo na parte administrativa visto 84 

que a etapa atual de seu curso de Doutorado demanda maior dedicação de seu tempo, e se colocou à 85 

disposição para dar alguma ajuda, caso necessário, a quem assumir. Continuando o ponto da pauta, o 86 

professor João Antônio informou que, por iniciativa do Departamento, no dia dez de fevereiro, a 87 

secretaria do Departamento entrou em contato com a professora Monique, que prontamente aceitou 88 

o convite para substituir o professor Gabriel na coordenação de monitoria e pessoalmente o professor 89 

João Antônio agradeceu a mesma pelo aceite do convite. Em seguida o professor João Antônio 90 

perguntou aos professores se algum deles tem interesse em assumir a Coordenação de Monitoria. Não 91 

havendo manifestação, o professor João Antônio colocou em votação a substituição do professor 92 

Gabriel pela professora Monique na Coordenação de Monitoria. A Plenária Departamental então 93 

APROVOU a indicação da professora Monique dos Santos Barreto como Coordenadora de 94 



Monitoria. O professor João Antônio informou que o Departamento irá elaborar, assinar e encaminhar 95 

a Determinação de Serviço para publicação no Boletim de Serviço da Universidade Federal 96 

Fluminense. 7 - Indicação de docente para coordenação do Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal-97 

NAF, a pedido do professor Dário Bezerra de Andrade: o professor João Antônio informou que 98 

em contato por mensagem eletrônica no dia oito de fevereiro, o professor Dário solicitou a indicação 99 

de um docente para coordenar o Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal-NAF. O professor Dário 100 

encaminhou ao professor João Antônio o link de um formulário eletrônico que o coordenador do 101 

Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal- NAF deve preencher até a data de quinze de março. O professor 102 

João Antônio comunicou que gostaria de saber dos integrantes do Núcleo de Apoio Contábil e Fiscal 103 

- NAF se já há um coordenador para o núcleo e se não, qual professor assumirá a coordenação. Após 104 

as informações e considerações quanto à regularização do projeto e espaço físico para atuação, os 105 

integrantes do projeto ficaram de obter essas informações para após, então, se acharem pertinente, 106 

indicarem um novo coordenador. 8 - Informes sobre a contratação de professor substituto para 107 

vaga do professor Dário Bezerra de Andrade: o professor João Antônio informou que, em 108 

atendimento ao aprovado na Ata 12.2022 de vinte e dois de dezembro de dois mil e vinte e dois, foi 109 

aberto o processo para aproveitamento do candidato aprovado no Edital 13/2021 realizado pelo 110 

Departamento de Contabilidade de Niterói-STC.  O professor informou que em dezesseis de janeiro 111 

de dois mil e vinte e três a Divisão de Gestão de Lotação Docente- DGLD acusou o recebimento das 112 

informações. O professor continuou informando que em dezenove, vinte e três e trinta de janeiro e 113 

oito de fevereiro a Divisão de Gestão de Lotação Docente-DGLD enviou e-mail, com cópia para o 114 

Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT, perguntando se a candidata tinha interesse em 115 

assumir a vaga e ela não havia se manifestado até a presente data. Diante do exposto, o professor João 116 

Antônio propôs que o Departamento faça um concurso para professor substituto para preenchimento 117 

da vaga do professor Dário. Em seguida colocou o assunto para a Plenária se manifestar. A Plenária 118 

se manifestou FAVORÁVEL à abertura de concurso. O presidente da reunião informou que o 119 

Departamento encaminhará um e-mail para a Comissão de Análise e Acompanhamento de Concursos 120 

e Seleções do Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT solicitando informações sobre o 121 

preenchimento da vaga e que na próxima reunião será tratado os informes para serem apreciados e 122 

deliberados com posterior inclusão do processo no sistema SEI. 9 - Assuntos gerais: o professor João 123 

Antônio informou que: i- está disponível para ser realizada a avaliação institucional; ii- o prazo para 124 

elaborar o Relatório Anual do Docente-RAD de dois mil e vinte e dois se encerra às dezesseis horas 125 

de dezesseis de março de dois mil e vinte e três; iii- com a implementação do Programa de Gestão, 126 

que afeta a Nilma, e para atender a legalidade do regime de trabalho no qual o professor João Antônio 127 

é enquadrado, estão sendo computadas as horas trabalhadas no departamento. Assim, o professor João 128 

Antônio juntamente com a Nilma está organizando um Plano de atendimento das demandas dos 129 

professores do Departamento de Contabilidade de Macaé-MCT. O professor João Antônio explicou 130 

que isso quer dizer que será estabelecido um horário do dia para atender ligações, responder 131 

mensagens de grupos, responder e-mail, entre outros. Continuou informando que o plano também 132 

contemplará informações sobre atendimento presencial. Após o plano ser finalizado, o mesmo será 133 

enviado por e-mail a todos. O professor João Antônio informou ainda que para melhor 134 

funcionalidade, será feita uma avaliação mensal junto ao departamento para verificação de possíveis 135 

ajustes. O presidente da reunião informou que da parte do departamento esses são os temas desta 136 

plenária e perguntou aos presentes se desejariam apresentar mais algum assunto adicional. A 137 

professora Erica relatou, o que classificou como assédio, sofrido por ela por parte da Pró-Reitoria de 138 

Graduação-PROGRAD e de alguns alunos durante o período de suas férias. Ela informou ter recebido 139 

e-mail da Pró-Reitoria de Graduação-PROGRAD no qual solicitava que ela atendesse as demandas 140 

dos alunos em suas férias. Ela informou ainda que o Diretor do Instituto de Ciências da Sociedade de 141 

Macaé- ICM será comunicado de tal fato. Os professores Gabriel e João Antônio informaram que a 142 

professora Erica deve acionar a Direção do Instituto de Ciências da Sociedade de Macaé- ICM para 143 

institucionalizar sua reclamação, pois a coordenação está hierarquicamente abaixo da Direção do 144 

referido Instituto. A professora Erica solicitou que os professores respondam os pedidos de orientação 145 

dos alunos. A professora Erica solicitou que os professores que ainda não enviaram a ficha e ata de 146 

aprovação de Trabalho de Fim de Curso do semestre passado, os façam.  Nada mais havendo a tratar, 147 

o presidente da reunião, professor João Antônio Salvador de Souza, agradeceu a presença de todos e 148 



foi dada por encerrada a reunião e, eu, Nilma de Fatima Bezerra de Moraes, lavrei esta ata que vai 149 

por mim e pelo Presidente da reunião assinada. 150 

   _______________________________                          _______________________________ 

Nilma de Fátima Bezerra de Moraes                              João Antônio Salvador de Souza 
Secretária do Departamento de Contabilidade                      Chefe de Departamento do Curso de 

            ICM/Macaé                                                          Contabilidade – ICM/Macaé 
SIAPE 2417890                                                                   SIAPE 1201898 
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